



Comité Académico Salud Humana

Reunión virtual del 21 de julio de 2023, 15:00 hs.

Presentes en la reunión:

UNL, María Fernanda Simoniello (Coordinadora)

UNA, Raquel Segovia

UNC, Pablo Fontanetti

UBA, Marta Mollerach

UFMG, Gustavo Velazquez Melendez Jorge

UnB, Verónica Moreira Amado

Ausentes con aviso: UFSCar, Simone Protti-Zanatta; UFRJ, Helvo Slomp Junior y UNL, Liza Carrera

Acta de la reunión

La reunión utilizando la plataforma provista por Google Meet comenzó a las 14 h de Paraguay/15 h de Argentina, Brasil y Uruguay

Brevemente, Raquel Segovia comenta sus avances en la organización de la actividad propuesta por el CA para la reunión presencial en el marco de las Jornadas de Jóvenes Investigadores (JJII) de AUGM. Envío una nota solicitando al Decano de su Facultad el espacio para poder realizar la actividad del CA, incluyendo también un almuerzo liviano.

- La coordinadora informa que estuvo en contacto con Sara Williams y con Lujan Correa, coordinadoras de los CA Salud Animal y APS, respectivamente. Ambas proponen realizar una reunión una vez terminado el receso de invierno para que estos dos comités también realicen sus aportes a la actividad propuesta por el CA Salud Humana para Asunción 2023.

Además, recomienda que la actividad no se superponga con otras actividades de las jornadas ni con las propuestas de otros CA o ND, ya que Salud Animal también está organizando su actividad. Comenta también que el CA de Aguas está interesado en realizar una actividad con nuestro CA. Por lo que, la definición de fecha y horario será fundamental.

-Verónica Moreira Amado comenta que la propuesta de Salud Mental no podrá ser realizada porque ese grupo no trabaja más en la UnB. Sin embargo, hay un grupo que comenzó su trabajo en la pandemia con Madres gestantes de zonas alejadas de Brasilia y que se ha sostenido en el tiempo, propone esta temática para el eje de Salud y Ciudad.

-Pablo Fontanetti propone incorporar algunos relatos de profesores de odontología de UNC.

-Fernanda Simoniello comenta que todas las propuestas de los miembros de los CA serán aceptadas, que es importante que vayan editando el documento que está en el drive a medida que las confirman

-Marta Mollerach comenta que si en la actividad se considera el formato híbrido, profesores de UBA que trabajan en calidad de aire podrían aportar, considerando que diferentes mecanismos de daño en la salud pueden ser



Comité Académico Salud Humana

generados por los contaminantes ambientales. De modo que, las Universidades de Buenos Aires y Brasilia sumarían sus presentaciones a Ciudades y Salud.

-La coordinadora comenta que es importante ir incorporando las propuestas para poder tomar decisiones de título de la actividad y tiempos asignados a los expositores de modo que todas las universidades puedan aportar pero sin que la actividad sea tan extensa.

-Pablo Fontanetti consulta sobre el tiempo asignado a la actividad y Marta Mollerach a la fecha acordada para invitar a los posibles disertantes.

-Raquel Segovia comenta que la idea es una actividad de una mañana que concluiría con un almuerzo, pero que recién la próxima semana tendría la fecha. Se compromete a comunicarnos esa información ni bien reciba la respuesta del Decano a la nota presentada.

-Fernanda Simoniello recuerda el formulario enviado para formar parte del Banco de Evaluadores, agrega que en el formulario pide un link para el cv, mientras que en Brasil Curriculum Lattes es abierto y puede obtenerse un link del cv, en Argentina no hay un sistema parecido.

-Marta Mollerach comenta que leyendo el documento entiende que el delegado asesor es el que tiene que hacer la propuesta. Propone averiguar la posibilidad de enviar nuestros formularios, ya que en la normativa establece que la Universidad miembro es la que puede decidir voluntariamente si va a formar parte del banco de evaluadores, designando un punto focal. En referencia al link para los cv propone incorporar el cv en el drive del CA para obtener el link para el formulario.

- Respecto a la lectura de las actas previo a enviarlas a AUGM, Gustavo Velazquez Melendez comenta que la antigüedad del Internato rural es 25 años en lugar de 30 como había expresado previamente. Esta sería la única corrección que surgió de los apuntes para las actas.

-Se propone comunicar por mail la fecha de la actividad, continuar con la carga de las propuestas, averiguar las normativas para conformar el Banco de Evaluadores.

Se fija una nueva reunión para el viernes 4 de agosto a las 15 h de Argentina, Brasil y Uruguay o 14 h de Paraguay.

Ata da reunião

A reunião através da plataforma disponibilizada pelo Google Meet começou às 14h no Paraguai/15h na Argentina, Brasil e Uruguai.

Resumidamente, Raquel Segovia comenta o seu progresso na organização da atividade proposta pelo CA para o encontro presencial no âmbito da Conferência de Jovens Investigadores AUGM (JJII). Enviou uma nota solicitando ao Reitor da sua Faculdade espaço para a realização da atividade do CA, incluindo também um almoço ligeiro.

- A coordenadora relata que manteve contato com Sara Williams e Lujan Correa, coordenadores do CA Saúde Animal e da APS, respectivamente. Ambos propõem a realização de uma reunião após o término das férias de inverno para que estes



Comité Académico Salud Humana

dois comitês também possam dar suas contribuições à atividade proposta pelo CA Salud Humana para Assunção 2023.

Além disso, recomenda-se que a atividade não se sobreponha a outras atividades da conferência ou a propostas de outras AC ou DE, uma vez que a Saúde Animal também está a organizar a sua atividade. Comenta também que o CA da Água tem interesse em realizar uma atividade com o nosso CA. Portanto, a definição de data e hora será fundamental.

-Verónica Moreira Amado comenta que a proposta de Saúde Mental não pode ser concretizada porque aquele grupo não funciona mais na UnB. Porém, há um grupo que iniciou seu trabalho na pandemia com gestantes de áreas distantes de Brasília e que se sustentou ao longo do tempo, propõe esse tema para o eixo Saúde e Cidade.

-Pablo Fontanetti propõe incorporar algumas histórias de professores de odontologia da UNC.

-Fernanda Simoniello comenta que todas as propostas dos membros do CA serão aceitas, que é importante que editem o documento que está no drive conforme as confirmam

-Marta Mollerach comenta que se o formato híbrido for considerado na atividade, os professores da UBA que atuam na qualidade do ar poderiam contribuir, considerando que diferentes mecanismos de danos à saúde podem ser gerados por poluentes ambientais. Assim, as Universidades de Buenos Aires e Brasília acrescentariam suas apresentações ao Cidades e Saúde.

-O coordenador comenta que é importante incorporar as propostas para poder tomar decisões sobre o título da atividade e os tempos atribuídos aos expositores para que todas as universidades possam contribuir mas sem que a atividade seja tão extensa.

-Pablo Fontanetti consulta sobre o tempo atribuído à atividade e Marta Mollerach sobre a data acordada para convidar potenciais palestrantes.

-Raquel Segovia comenta que a ideia é uma atividade de uma manhã que terminaria com o almoço, mas que a data só seria marcada na próxima semana. Você concorda em nos comunicar esta informação assim que receber a resposta do Reitor à nota apresentada.

-Fernanda Simoniello lembra do formulário enviado para fazer parte do Banco de Avaliadores, acrescentando que o formulário pede link para o currículo, enquanto no Brasil o Currículo Lattes é aberto e pode ser obtido um link para o currículo, na Argentina não há sistema semelhante.

-Marta Mollerach comenta que ao ler o documento entende que o delegado consultivo é quem tem que fazer a proposta. Propõe conhecer a possibilidade de envio de nossos formulários, já que o regulamento estabelece que a Universidade membro é aquela que pode decidir voluntariamente se fará parte do banco de avaliadores, designando um ponto focal. Em referência ao link para o CV, propõe-se incorporar o CV no drive CA para obter o link para o formulário.

- Sobre a leitura da ata antes de enviá-la à AUGM, Gustavo Velazquez Melendez comenta que a idade do Internato Rural é de 25 anos em vez de 30 como havia manifestado anteriormente. Esta seria a única correção que emergiu das notas da ata.



Comité Académico Salud Humana

-Propõe-se comunicar por email a data da atividade, continuar a carregar as propostas, conhecer o regulamento para formar o Banco de Avaliadores.

Uma nova reunião está marcada para sexta-feira, 4 de agosto, às 15h, na Argentina, no Brasil e no Uruguai, ou às 14h, no Paraguai.